

**Déclaration d'OSSTF/FEESO
le 6 décembre 2023 – Journée nationale de commémoration**

Il y a 34 ans aujourd'hui, un homme armé a pris comme cibles et a tiré sur plusieurs étudiantes femmes à l'École Polytechnique à Montréal.

Quatorze femmes ont perdu la vie et 10 autres ont été blessées.

Il s'agit d'une des pires tueries par balle de l'histoire du Canada et ces femmes ont été ciblées simplement parce qu'elles étaient des femmes.

L'attaque ciblée à l'arme blanche de trois femmes dans une classe en études des genres à l'Université de Waterloo a servi de rappel troublant de la menace incessante et omniprésente de la violence fondée sur le sexe.

Aujourd'hui, nous demandons à tous de réfléchir sur le réel impact de la violence fondée sur le sexe, de l'impact sur nos familles, nos écoles, nos lieux de travail et nos communautés. La violence fondée sur le sexe a écourté beaucoup trop de vies et a traumatisé d'innombrables autres. Des communautés entières sont profondément ébranlées lorsqu'un féminicide survient et malgré cela, cet horrible crime est à hausse au Canada.

En moyenne, une femme ou une fille perd la vie tous les deux jours au Canada.

Nous pouvons et nous devons en faire plus pour garder les femmes, les filles, les personnes bispirituelles et les personnes diversifiées au niveau du genre en sécurité. La récente forte hausse des incidents de haine misogyne, transphobe et homophobe, tant en ligne qu'en personne, au travail et dans nos communautés, a empiré les injustices de longue date.

À titre de syndicat en éducation, nous avons un rôle très important à jouer pour mettre fin à la violence fondée sur le sexe et toutes les formes de misogynie et de haine dans les lieux de travail, les écoles, les campus et les communautés.

La création du Programme d'intervenantes auprès des femmes d'OSSTF/FEESO a été adoptée dans le cadre du Plan d'action stratégique 2018-2019 et nous sommes fiers de partager que nous avons des intervenantes auprès des femmes dans presque tous les districts partout en Ontario.

Nous espérons que le Programme d'intervenantes auprès des femmes continuera de grandir afin que chaque unité de négociation d'OSSTF/FEESO ait au moins une intervenante qui puisse offrir un soutien à toute personne qui vit une situation de violence familiale ou à toute personne qui connaît une telle personne.

Au palier provincial, OSSTF/FEESO fait appel au gouvernement Ford pour qu'il déclare la violence dans les relations intimes une épidémie en Ontario. Le récent meurtre d'une femme et de trois enfants à Sault Ste. Marie a poussé les Ontariennes et Ontariens à demandé à Doug Ford de finalement consacré les fonds nécessaires à la protection contre la violence dans les

relations intimes. Nous appuyons passionnément ces appels!

OSSTF/FEESO fait également appel au gouvernement fédéral de mettre en œuvre la Convention no 190 de l'Organisation internationale du travail, une norme internationale qui établit un cadre défini pour mettre fin à la violence et au harcèlement dans le milieu professionnel. Même si le gouvernement fédéral a ratifié la C-190 plus tôt cette année, il n'a toujours pas pris de démarches concrètes pour la mettre en place.

Les travailleuses et les travailleurs ont besoin d'un plan dès maintenant!

Par conséquent, nous nous rassemblons aujourd'hui, non seulement en guise de souvenir, mais également en guise de soutien et de solidarité. Nous déclarons d'une voix seule, « Plus jamais ! ».

[Téléchargez](#) la vidéo du 6 décembre d'OSSTF/FEESO pour la partager dans les médias sociaux et visitez la page Web [16 jours d'activisme contre la violence basée sur le genre](#) des Nations Unies, afin d'en apprendre davantage au sujet des actions que vous pouvez prendre pour aider à mettre fin à la violence fondée sur le sexe.